

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Salvaje campaña

Y muera el que no piense...

Las noticias que llegan de Rusia son cada día más terribles. La campaña antirreligiosa se ha convertido en campaña de terror y exterminio. Los que dirigen al misero pueblo ruso para desterrar toda idea religiosa han emprendido una sistemática campaña de extinción contra el clero y dignidades de la Iglesia con cuyo expediente proceder en plazo breve se verán libros de los que tienen creencias.

Numerosas sacristías han perecido víctimas de terribles martirios y sufrimientos. Muchos de ellos tenían por lecho de muerte calderas de plomo derretido.

El pueblo que se oponía al castigo de su pope o pastor era maltratado también o deportado a las frías estepas de donde generalmente no se vuelve más.

Pero desde el refinamiento de la crueldad llega a límites de ferocidad salvaje en el modo de deshacerse de los Arzobispos y altas dignidades. Diez y ocho arzobispos han sido ya sacrificados entre ellos el obispo Guermoyen de Foholek fué atado a la rueda de un barco de río; el obispo Androldico fué enterrado vivo; el obispo Plantou de la gran ciudad de Reval fué empapado en agua y expuesto a un frío glacial que no tardó en convertirlo en tempano de hielo.

El obispo Teofano fué arrojado por un precipicio; el obispo Isidoro fué atrocemente apaleado; el obispo Ambrosio fué atado a la cola de un caballo que lo arrastró en vertiginosa carrera dejando en su loca huida aquí y allá los miembros destrozados del mástil de su fé.

Las más grandes torturas como se

ve son puestas en práctica y al ejecutarlas la mofa, el escarnio y los más tremendos improperios hacen acompañamiento. Las hordas demotáticas y poderosas de Rusia faltas de medios razonables para implantar sus utópicas ideas lo hacen apelando al terror y al exterminio.

Y estas hordas salvajes, sin Dios y sin respeto, sin temor y hambrientas llenas de odios y de crímenes son las que se pretende sean las salvadoras de los pueblos de la vieja Europa!

Las naciones civilizadas en tanto enfrascadas en buscar soluciones a problemas que de antemano saben no la tienen fácilmente como la Comintern del desarme dejan silenciosas que esto ocurra y no quieren ver que el nuevo Atila arrollará sus instituciones y pueblos el día que falte que exterminar en el interior del inmenso pueblo ruso.

¿A que se espera para realizar la gran cruzada de salvamento de ese pueblo que aniquilan esos locos sin piedad y ciegos a toda idea de bien?

¿A qué se espera para ir pensando en la posible invasión y sus consecuencias e ir estudiando el modo de evitarlo?

Quizás un día una nube de aparatos voladores aparezca en el horizonte y esa nube sea el vehículo del futuro Atila, el exterminio de los pueblos indiferentes ante el martirio del pueblo ruso; ante el matadero humano; ante los ríos de sangre y los montones de inocentes víctimas.

La pluma se resiste a copiar tanto horror como allí tiene lugar. Las muestras que citamos son holocaustos eficientes.

EFECE

Nuevas escuelas para Cartagena

Han sido creadas definitivamente, según R. O. publicada en la Gaceta de Madrid, las cinco escuelas concedidas en 10 de diciembre última, a virtud de gestiones del anterior Ayuntamiento, para los siguientes puntos:

Una para Los Molinos Marfagones, de niñas.

Otra para el Hondón, de niños.

Otra para Santa Ana, de niños.

Una para el casco de Cartagena, de párvulos (ambos sexos).

Mucho nos complace que siendo solo cincuenta y una el número de escuelas creadas para toda España en la Gaceta a que nos referimos, figura Cartagena, como excepción entre todas las poblaciones, con cinco de aquellas.

Una "Dolorosa" para los Marrajos

Se ha encargado el notable e inspirado escultor don José Capuz de hacer una «Dolorosa» que será regalada a la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno por la encantadora artista Florita Gómez Peinado, nieta del Excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez Quijés.

La Novena del Santísimo

Como ya hemos anunciado, el próximo sábado comienza el solemnisimo y tradicional novenario que a Jesús Sacramentado dedica la Ilustre Asociación del Santísimo en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia.

Los sermones de estos solemnes cultos este año corren a cargo del elocuente orador sagrado e ilustre periodista, director que fué de nuestro estimado colega «La Verdad» de Murcia, M. J. señor don Pedro Alcántara Hernández, canónigo de Jzén, lo que será motivo de mayor realce y esplendor de este hermoso novenario.

Sabemos que el celo y entusiasmo cura de Santa María don Tomás Collados se dispone a dar la mayor solemnidad a los actos de la novena, luciendo el templo su nueva y espléndida instalación eléctrica, e invitando a concurrir a la Vela y a la Comunión general del último día a todas las asociaciones y cofradías piadosas de la ciudad.

Si desea poseer un autópiano que le brinde felicidad y satisfacción musical durante largos años, le es cosa fácil; adquiera el de la renombrada marca

R. S. Howard de New York

Y podrá enorgullecerse de tener un instrumento maravilloso.

30 meses de crédito

J. HAZEN

Fuencarral, 55 MADRID

Información de Ejército

Se confirma en el cargo de Ayudante de Campo del general don Pablo Rodríguez García al comandante de Caballería don Fernando Sánchez Ledesma.

—Se concede el retiro para Valencia al coronel de Ingenieros en situación de reserva D. Francisco Castilla Cabelló.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Esta benéfica Institución cartagenera, fundada y presidida por el excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez Quijés, ha acordado establecer cinco pensiones de una peseta diaria en favor de otros tantos ancianos, varones o hembras, que sean mayores de 75 años y naturales de esta ciudad.

Tendrán preferente derecho a obtener estas pensiones: 1.º Los hijos de padre y madre nacidos en Cartagena; 2.º los hijos de padre o madre nacido en Cartagena, y 3.º los que siendo nacidos en esta ciudad, sus padres no lo fueran.

Además de estas circunstancias, deberán carecer dichos ancianos de medios de vida y no tener hijos o descendientes que puedan atender a su subsistencia.

A fin de evitar gastos de documentación a los solicitantes, se abrirá una relación en las oficinas de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad (Pl. y Margal, 23) para facilitar las fechas de sus nacimientos y demás circunstancias datos que serán debidamente comprobados.

Felicidades a esta benemérita Institución por este otro simpático homenaje a la vejez, que tanto enaltece a sus promotores y a la ciudad entera.

AYUNTAMIENTO

El próximo viernes a las 11 de la mañana celebrará sesión la Comisión Permanente para tratar de los asuntos siguientes:

Lectura y aprobación del acta anterior.

Pendientes de la sesión anterior:

Informe de la Comisión de Hacienda, en virtud de instancia de don Pedro María Sánchez, que solicita ampliación de cuenta de depósito, e informe de la Comisión de Fomento, en virtud de una instancia de don José González Fuentes solicitando autorización para abrir una zanja de peso de aguas en el camino viejo de Cartagena a Lorca.

Informe de la Comisión de Hacienda, en virtud de instancia de Juan Alejo López, relativo al arbitrio de bajadas de aguas.

Expediente instruido a instancia de don Modesto Mercader Ziplana, sobre arbitrio de carruajes.

Informe de la Comisión de Hacienda en virtud de instancia de don Francisco Dionisio Oliver, solicitando una baja en su cuenta de depósito de vinos.

Informes de la citada Comisión, emitidos con motivo de instancias de don Abelardo Fuentes, don Alfonso Martínez Cayuela, y don Juan García Martínez, relativas al arbitrio sobre carga y descarga de mercancías.

Expediente instruido a instancia de don Demian Méndez Madrid, solicitando se le exceda a ciertas mercancías del arbitrio de carga y descarga.

Instancia del Cita Rector de Escombreras, solicitando un donativo para fiestas en aquella diputación.

Cuentas de la semana.

Disposiciones oficiales.

Información de Marina

Del Departamento

Se dispone que el próximo día 25 el Contador de Navío don Joaquín Castro se haga cargo de las Habilitaciones de los Submarinos «A 1» «A 2» «A 3» e «Isaco Peral».

—Presentado procedente de Canarias, el segundo Condestable don Antonio Vera, para ser destinado a la Sección de este Departamento.

—Hoy realizaron ejercicio en alta mar, el submarino «C 1» y el torpedero 21.

Del Diario Oficial

Nombra Ayudante Secretario del Capitán General de Ferrol, al Capitán de Corbeta don Luis de Vierna y Belandó.

—Id. Comandante del submarino «C 6» al Capitán de Corbeta don José Núñez Rodríguez, que quedará asignado a la Comisión Inspectora de este Arsenal.

—Destina a la Escuadra al Teniente de Navío don Mario Romero Abelle y nombra segundo Comandante del submarino «C 6» al de igual empleo don Amador González Posada.

—Nombra Ayudante personal del Almirante Marqués de Magá, al Comandante de Infantería de Marina don Severo Martín Rodríguez.

—Nombra Delegado del Gobierno español para el establecimiento y servicios generales de la línea aérea Madrid Berlín, al Teniente de Navío don Manuel Alcán y de la Sota.

—Justifica en el tercer período de recogancho, a los Sargentos de Infantería de Marina don Gregorio Conesa, don José Pagan, don Juan Olivares, don Antonio Cortes y don Antonio Hita.

—Dispone pase asignado a la Comisión Inspectora de este Arsenal, para embarcar en su día en el destructor «Alcalá Galiano» al primer Maquinista don José de Santiago.

—Id. que el segundo Torpedista «Eclético» don Salvador Gallardo, desembarque del submarino «Isaco Peral» y pase asignado a la Comisión Inspectora.

El concierto de la Cultural

El selecto número de personas que escuchó el último concierto de la Asociación de Cultura Musical salió encantado de la maravillosa interpretación que a las obras que figuraban en el programa dió el eminente pianista ruso Alejandro Ulnsky.

Este joven y prodigioso músico obtuvo un señalado éxito, siendo ovacionado con gran entusiasmo al terminar cada uno de los números, distinguiéndose en «Petrouchka» de Strawinsky y en las obras de Chopin de las que es uno de los más geniales intérpretes.

Ulnsky en cada nuevo concierto evidencia la justicia con que toda la crítica europea ha proclamado sus méritos.

Nuestra felicitación a la Cultural y a sus socios por este inolvidable recital.

Espectáculos

Nuestro artículo en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación solo informar al público.

Cine Sport.—Hoy Noticiario Fox y el mundo contra ella por Esther Ralston y James Hall. Mañana «El Conde de Montecristo» según la novela de A. Dumas.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha venido don Enrique Catá Dorda.

—A la línea El Ferrolar ha marchado doña Caridad López de Portela.

—A Madrid ha marchado el Excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez Quijés.

NOTAS VARIAS

Por don Antonio Bonet y para su hijo don Antonio, ha sido pedida en Segovia, donde reside la mano de la bella señorita Luisita Vázquez Goldaraz, hija del coronel de Inválidos don Camilo Vázquez Maqueira, habiéndose cruzado entre los novios los obsequios de rigor.

La boda quedó concertada para el próximo mes de junio.

—Muy mejorados de las gravísimas lesiones sufridas en el accidente automovilístico, han marchado a su casa de Mazarrón el distinguido Ingeniero y presidente del Sindicato Minero de Cartagena Mazarrón don Alfonso Pérez, su distinguida esposa y preciosas hijas.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad doña Flora Inquierdo, esposa del Intendente del Departamento don Pedro Molero.

—Está restablecida de su enfermedad doña Isabel Muñoz Delgado, esposa del teniente de navío don José de Lara Dorda.

—Se encuentra enferma doña Ramona Pezuelo, esposa del capitán de

Teatro Circo

Anoche con las zarzuelas «Molinos de Viento» y «Bohemios» se despidió del público cartagenero la notabilísima compañía de Luis Calvo que con tan gran éxito ha actuado durante cuatro días. El numeroso auditorio que casi llenaba el teatro tributó a todos los artistas el más calido y ferviente aplauso.

—La empresa del Circo, este año, infatigable en su labor de hacer teatro apenas una buena compañía nos abandona, ya tiene concertada la fecha de otra análoga categoría.

Se marchó Marcos Redondo, pero nos encontramos con la grata noticia del debut de otra gran figura de la lírica: El tenor Emilio Vendrell, quien actuará en Cartagena durante los días 25 al 28, formando parte de la compañía de zarzuela del maestro Serrano y en la que figuran artistas de los méritos de: Amparo Romo, Trini Avell, María Zaldívar, Anselmo Fernández, Pablo Herzig, Alberto López, Antonio Garrido, Enrique Latorre, José Company y otros.

Maestro Director: Francisco Palos. Exclusivas de esta Compañía, Los Claveles, Los de Aragón, Las Hilanderas, de Serrano.

SIGFRIDO

Marcos Redondo

Los mejores discos de MARCOS REDONDO, impresionados por la CASA ODEÓN, los halla en la de CASAÚ.